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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時 平成 31 年 3 月 3 日（日）午前 10 時 30 分～正午 

場 所 鶴ケ岡分館（鶴ケ岡二丁目町会） 
参加者数 14 人 

 

  
 
主な意見等 
 
参加者 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 町会長を務めているのですが、民生・児童委員の選出に苦慮してい

ます。間もなく現職の委員が任期満了のため、選出委員会を立ち上げ

て後任を探しています。 
しかし、民生・児童委員が実際どのような活動をしているのか、市

役所から選任を依頼されている私たち町会も理解していないので、住

民の方にうまく説明できません。他の地域ではどのように民生・児童

委員を選出・依頼しているのでしょうか。 
 
 他の地域でどのように民生・児童委員を選出しているか、今すぐに

はわかりませんが、民生・児童委員の活動については、現職の委員さ

んから伝えてもらう形をとって頂ければと思います。 
人口構成が変化し、以前と比べて民生・児童委員さんが一人当たり

担当するケースが増えています。また、昔は名誉職的なものでもあり

ましたが、委員さんの有り方が変わっていて、さまざまな課題がある

と思います。 
国の制度のため、地域差に応じて制度改正はできませんが、委員の

選出に苦慮している点については、民生委員の担当部署に対して、早

急に対応するように指示します。 
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粗大ごみの収集がいずれ有料化されると聞きました。有料化される

と、公園や畑へ粗大ごみが不法投棄されてしまうのではないかと心配

です。現在も、町会で月に１回公園清掃を行っていますが、本当にさ

まざまなごみが落ちています。不法投棄への対策は、どのように考え

ていますか。 
 
不法投棄対策として、市内のあちこちに見張りをたてる訳にもいき

ませんので、皆さんに向けてモラルやマナーの啓発をしていくしかな

いと思います。 
今、近隣の自治体で粗大ごみを無料で収集しているのはふじみ野市

くらいです。そのために、他市町から粗大ごみを持ち込まれてしまっ

ている実態もあります。また、事業系ごみも他市町村の約半額で処理

しているため、他市町の事業者からの持ち込みがあります。抜き打ち

で所在地の確認をするなど対策はしていますが、ごみの処理にかかる

費用は、みなさんの税金で賄われています。こういった理由からも有

料化はやむを得ない処置です。 
 
マンションのごみ捨て場に、住民以外のごみが持ち込まれ、放置さ

れてしまうことがあります。こういった事態に対処するのは、市の責

任なのか、大家の責任なのか、どちらでしょうか。 
現在も「リサイクル家具」等の表記をせずに粗大ごみを出してしま

う人がいて、長年ごみが放置されています。防犯カメラ設置への補助

金や罰則規定など、市で対策を考えてもらわないといけないと思いま

す。 
 
現在、指定日以外に別のごみを出されてしまうケースもあり、都度

対応している状況です。粗大ごみの放置については、担当部署も対応

を考えていると思います。 
 
歩道と車道の段差や、歩道の凹凸をなくしてほしいです。わずかな

段差でも、車いすやベビーカーで通るときには危険を感じます。 
 
市内の全てを同時に対応することはできませんが、市内各所で修繕

が必要な歩道や車道がありますので、順次対応して参ります。 
 



- 3 - 
 

参加者 

 

市 長 

 

 

 

参加者 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

参加者 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

参加者 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

旧大井町給食センターの跡地は、どうするんですか。 
 
以前は埋蔵文化財の置場にしていましたが、それも終了しました。

保育園用地を検討した時期もありましたが、道路幅員が足りず断念し

ました。近いうちに売却または他の土地の代替え地などにします。 
 
ビバホーム脇の雨水の工事はいつ終わりますか。工事のために１２

月から歩道を遮るように囲いができています。囲いには３月１５日に

工事が終了すると書いてありますが、まだ着工していない様子です。

歩道を遮っているので、通るときに困っています。 
 
その場所は、全７回に分けて少しずつ工事する計画です。工事が進

んでいないならば、なんらかの障害、例えば埋設物や周辺住宅への影

響がありストップしてしまっている可能性もあります。確認して対応

します。 
 
けやき通りの街路樹は切ったままにするんですか。また、木の剪定

のやり方も、丸坊主にするような方法ですが、どうなのでしょうか。 
 
けやき通りのケヤキはそのままです。ケヤキの根で道路が盛り上が

ってしまうなど、最近はケヤキを街路樹に取り入れないところも多く

なりました。ハナミズキに替えていたり、街路樹の間隔を広げたりす

るところが多いです。剪定方法には、市民の皆さんからも賛否のご意

見をいただいていますが、木に負担のある方法ではありません。 
 
市が町会に出している補助金の上限を無くすことはできないでし

ょうか。行事の事業費には補助金だけでは足りず、町会費から持ち出

しが出ているので、地域住民に負担がいってしまいます。 
 
事業費を市が全部出すのではなく、あくまで事業に対する補助です

ので、この費用内で事業をやってもらう、というものではありません。 
しかし、自治組織への加入率が低下している中、自治組織のイベン

トやお祭りにこそ、会員外の人にも参加してもらいたいと考えていま

す。その促進のため、加入へのよびかけをするような事業に対しては、

加入率向上のためにイベント用に別に補助金を上乗せすることを検

討していて、近々実現できると思います。そういった制度も活用して
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行事を行っていただければと思います。 
 
ふじみ野市の小・中学校の黒板は、未だチョークです。チョークの

粉は体に悪く、前列に子供を座らせない学校もあります。 
寄居町では、スクリーンにもなるような電子黒板を取り入れてい

て、それを使った授業内容を、例えば入院中の生徒のタブレットに配

信したりできるそうです。小・中学校は災害時に避難所にもなるので、

情報伝達手段としても役立ちますし、ふじみ野市でも導入できないで

しょうか。 
 
現在、市内の小中学校では、教科や学年によって、黒板の使用率も

さまざまですが、黒板と電子黒板を併用しています。 
学校のプロジェクターも、昔はオーバーヘッドプロジェクタがほと

んどでしたが、それも変化しており、教育委員会では新しい機材の導

入を検討していますので、教えていただいた寄居町のケースも参考に

して、検討します。 
 
鶴ケ岡二丁目管内では、道路標示が色あせて薄くなり、見づらくな

っている場所があります。こうした道路標示などを、市では定期的に

チェックしているのでしょうか。 
また、カスミフードスクエアとイトーヨーカードーの信号に歩行者

用信号機がなく、横断歩道を渡るときに信号が見づらいです。歩行者

用信号機をつける予定はないのでしょうか。 
 
ご指摘の交差点に歩行者用信号がつく予定はありませんが、要望と

して記録します。 
信号機や横断歩道には、設置する際の間隔が定められていて、希望

通りには設置できないことが度々あります。同様の要望は各所からあ

りますが、東入間警察署管内で年に１～２カ所新しく信号機が設置さ

れれば良い程度で、なかなか対応してもらえません。 
 
降雪時、通学路だけでも市で除雪してもらえないでしょうか。除雪

した雪が高く積まれてしまい危険ですので、きちんと雪を家や道路に

寄せるなど、安全確保のために対応してほしいです。 
 
公的に除雪に対応するのは難しい面があります。もし実施するなら
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ば市内１９校すべての通学路の路面を除雪しなくてはいけません。 
現在も降雪の予報があれば、事前に路面に融雪剤をまいたり、積雪

があれば職員が坂道の除雪をしたりしています。建設会社の皆さんな

どの協力をいただき重機で除雪できればと思いますが、近年、建設会

社の重機はレンタル化していて、そもそも重機をもっている会社が少

なくなっています。重機をもっている企業も、先に県の要請をうけて

県道の除雪にとりかかってしまったりします。 
 
広報紙で、横断歩道に雪を除雪しないように等、啓発をしてもらえ

ないでしょうか。先ほど質問に出たごみ出しのマナーなども、ぜひ広

報に載せてほしいです。 
 
ご近所同士では直接指摘しづらいことも「広報にのってたよ」とい

うといいやすいかもしれません。広報紙に載せるほかにも、空き家や

樹木のことなど、市から連絡して住民の方と交渉できることもありま

すので、例えば道路に飛び出している枝は道路課など、市役所へご要

望ください。地域から声があったことは伏せて、まずは対応してもら

うように所有者へお願いをさせていただきます。 
 
福岡中央公園前のスクランブル交差点を徒歩で横断した際、自転車

とぶつかりそうになりました。特にロードバイクなど、速い自転車が

いっしょに渡ると危険を感じます。ルールはどうなっているのでしょ

うか。 
 
 自転車は車両ですので、歩行者といっしょに横断歩道を渡るときは

降り、自転車を押しながら渡らなければいけません。降りずに歩行者

の脇を走るのは信号無視です。 
 
 鶴ケ岡中央公園の遊具はブランコとシーソー、あかまつ公園はすべ

り台しか遊具がありません。公園に遊具の数について規定があるので

すか。小さい子どもや小学生がよく利用しているので、遊具が足りな

いのではと感じます。 
 
 数の規定はありません。毎年７月に実施している安全点検の結果、

危険と判断した遊具は撤去しています。そののちに地域の要望に合わ

せて再設置していますが、公園が出来た当時よりも設置時に確保する
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  安全領域が広がっているため、同じ遊具を再設置できないケースもあ

ります。ご指摘の公園に遊具が少ないということは、要望として持ち

帰ります。 
 


